
EI comercio y las fiestas pasadas

Entre el optimismo y
el pesimismo

(Fotc A►ehlvo.)

• EI volumen de ventas ha sido muy
parejo al del año pasado. Incluso
podríamos hablar de pequeño
incremento. Pero la falta de
portugueses ha sido total.»

•«Todo sigue igual en lo que a ventas se
refiere. EI final de diciembre ha estado
igual que la campaña pasada. Pero el
comercio está mal.»

«EI comercio está en crisis y no
lo levanta ni las fiestas; pero és-
tas han sido un alivio», me co-
mentaba el dueño de una tienda
de calzados cuando le pregunté
por el balance de ventas de las
flestas que hoy acaban de con-
cluir. Con la vuelta al colegio, ya
al torcer la esquina, es probable
que se normalice toda actividad y
sobre todo la laboral, que ya es
hora. Porque «vosotros, como de-
cía un amigo francés con el que he
tenido ocasión de dialogaz, pro-
longáis mucho la Navidad».
Aunque uno piensa que en todas
paztes «cocerán habas». Pero
volvamos al comercio: ^Se han
notado o no las fiestas en lo que a
volumen de ventas se refiere?
^Vino más el cliente vecino? Bre-
vemente, tocando diversos ramos
y tipos de comercio, hemos hecho
estas dos interrogantes.

tugueses se refiere, con el año pa-
sado y el anterior. La no cotiza-
ción del escudo ha sido, quizás, el
último freno. Hay que tener en
cuenta que unos almacenes como
éstos se nutrían en un 30 por
ciento de portugueses.

Estas han sido las palabras del
señor pomenech, director de
unos grandes almacenes de la
ciudad.

BIEN Y MAL

Don Florentino Jiménez, pro-
pietario de una cadena de comer-
cios, nos dice:

-En ventas Ia cosa ha estado
bien y mal. A ver si me entiende:
bien en algunos establecimien-
tos donde nos hemos esforzado
en servir novedad y variar mu-
cho, mal en el resto, donde se ha
notado una baja y la crisis. Por-
tugueses, nada.

MUY PAREJO AL AÑO PASADO

-El volumen de ventas de di-
ciembre del 75 ha sido muy pa-
rejo al de 1974. Si me apuras un
poco incluso podríamos hablar
de un pequeño incremento de
ventas. Pero la falta de compra-
dores portugueses ha sido total.
El pacense, el badajocense, ha
sido el mismo o ha aumentado.
El portugués sigue en la línea de
ausencia progresiva. Si habla-
mos de los días 23 y 24 de diciem-
bre, no tienen punto de compa-
ración, en lo que a visita de por-
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TODO IGUAL

-Todo sigue igual, nos co-
menta el dueño de una tienda de
tejidos, que en contramos en un
bar y nos ruega que no demos su
nombre, en lo que a ventas se re-
fiere. Porque si ahora Ilegaron
unas fiestas, la gente las tenías
como previstas y nosotros no
hemos notado diferencia en tas
cajas diarias. Puedo decirle que
el año, el final de diciembre, ha
estado lo mismo que en la pasada
campaña. Pero el comercio está

mal; sí, la falta de portugueses,
para qué vamos a engañarnos, no
la puede cubrir el público de Ba-
dajoz capital o el de los pueblos
que se traslada aquí a comprar.
Y esto nos está causando unos
problemas económicos grandes,
al menos a nivel de comercio
medio. Yo no puedo juzgar cómo
le va a los tres o cuatro grandes
almacenes que hay en la capital.
Ojalá que mejoren las relaciones
hispano - portuguesas como dice
la prensa de estos días. Si en 1976
quedara resuelto el intercambio
comercial de los dos países en las
ciudades fronterizas, el comer-
cio de Badajoz tendría un respiro
y se podría reponer un poco,
sunque no del todo.

MENOS QUE EL AÑO PASADO

F. Martínez, propietazio de una
tienda - bazar, nos responde:

-La afluencia de portugueses
es nula, al menos de cara al co-
mercio que llevo. Los pacenses
también han comprado menos
que el año pasado por estas fe-
chas. Se deja notar la crisis eco-
nómica, aunque esto suene a tó-
pico.

AMBIENTE CASI MEJOR

El pavo, el pollo, la carne, las
angulas, el cordero, según los ha-
gares y las posibilidades, pazece
que estos dfas son más adquiri-
dos que otros. Don Julián Cerra-
to, propietario de dos carnicerías,
nos comenta:

-El ambiente ha sido este año
casi mejor que el año pasado.
Ahora bien, en los mercados de
Santa Ana y San Roque, sí que se
ha notado el bajón de compras.
Pero a pesar de la crisis en estas
fechas no se ha ido mal del todo.
Ya sabe usted que el deseo de
todo comerciante es vender y
vender, pero creo que, a nivel ge-
neral, Ia venta ha ido bien con
respecto al miedo que había y lo
que se esperaba. Las cajas son
muy similares a las de otros
años, aunque hay que tener en
cuenta la subida de los precios en

_los productos, porque un kilo de
filetes valía el año pasado 200
pesetas y este año 270.

Ahí, en lo que de subida, nos
habla el señor Cerrato, puede es-
tar el «quid» de muchas cuestio-
nes. Porque el insistente rumor
de una congelación de salarios,
que lógicamente ha de repercutir
en todo y de una forma en el co-
mercio, puede ser una realidad.

-^Dónde vamos a llegar?, es la
pregunta que como respuesta
nos dieron muchas señoras
cuando les pedíamos su opinión
tras las continuas subidas. Ese
será el problema. Si todo sube
;,en qué medida podrá subsistir
una congelación salarial?

Pero ser[a otro tema. Hoy han
sido unos cuantos comerciantes
en representación de otros mu-
chos cuyas respuestas estarían
dentro de las coordenadas del op-
timísmo y el pesimismo. Tam-
bién visitámos conflterías, jugue-
ter[as -o las secciones de jugue-
tes en diversos comercios-. Sf, se
continúa comprando. Casi todos
«echamos la casa por la ventana y
muchos hacen el último esfuer-
zo:. Será diHcil salir de la socie-
dad de consumo. De otro lado,
esa realidad de la dificultad tre-
menda que sufre el comercio pa-
cense. Ese comercio que, en más
de una vez lo hemos dicho, estaba
volcado en su cliente portugués.
^Volverán las cosas a su cauce?
Que 1976, como nos decfa uno de
nuestros interrogados, sirva al
menos de fr^eno a la crisis galo-
pante que poco a poco se le ha
echado encima al comercio.

Gaspar García Moreno

SE ESTA DERRIBANDO EL
CNALET DE LA CA LLE

ZARAGOZA
Ya está procediéndose al derribo del chalet de Ia calle Vir-

gen de Guadalupe (junto a la carretera de Valverde) adquirido
por el Ayuntamiento para dar acceso a la calle Zaragoza.

Esta acción, reiteradamente solicitada por los vecínos, se
realiza en estos dfas como un auténtico regalo de Reyes bien
merecido.

Enhorabuena a los vecinos y muchas gracias al alcalde y al
concejal - delegado de Pardaleras por sus gestiones.

LAS UNIDADES PREFABRICADAS, SIN LUZ

EI concejal-delegado de Escuelas, señor Movilta, ^ a cuyas
gestiones debemos el que en estos días esté surgiendo en el
cerro de la Picuriña un nuevo grupo escolar de promoción
directa del Ministerio de Educación y Ciencia, nos ha infor-
mado sobre la causa de que las unidades prefabricadas instala-
das en San Roque y grupo Lope de Vega aún no estén funcio-
nando.

Ello se debe según el concejal a que la Delegación de Indus-
tria no ha autorizado todavía el enganche en la red de energía
eléctrica. La Delegación ha pedido un plano de la red interior
-firmado por instalador autorizado- de las citadas unidades
prefabricadas, documento que no se le ha podido proporcionar,
porque dicha red viene incluida desde fábrica en los paneles
prefabricados.

Se hacen gestiones para solucionaz el problema.

Recordamos que estas unidades prefabricadas han sido ins-
taladas en San Roque -doce- y en el grupo escolar «Lope de
Vega», cuatro.

ADQUISICION DE TERRENOS

Se realizan gestiones para la adquisición de los terrenos
comprendidos entre los dos puentes, margen derecha del río
Guadiana, calificados en el proyecto de revisión del Plan Gene-
ral de Ordenación Urbana como de uso deportivo.

Allf, el alcalde previó, en un principio, la construcción de la
ciudad deportiva municipal, luego trasladada, sobre el papel, a
terrenos de la finca «La C3ranadilla». De todas maneras, la ad-
quisición de aquel suelo, entre puentes, es muy interesante para
realizaz sobre ellos una acción más próxíma y menos ambicíosa
que la del complejo polideportivo municipal, detenida ésta en el
Banco de Crédito Local de España a la espera de la concesión del
préstamo necesario.

Ya se han publicado en el «Boletín Oficial» de la provincia
las instrucciones complementarias, dictadas por el Ministerio
de la Gobernación, para la formación de los presupuestos de las
Corporaciones locales del ejercicio de 1976.

Es de esperar que los traba,jos de la intervencíón de fondos
paza la confección de los presupuestos ordínario y de urbanísmo
de 1976 no se demoren.

En principio, se calcula que el Ayuntamíento dispondrá paza
este año de unos cuatrocíentos millones de pesetas, cantidad
muy interesante.

^UESTOS DE TRABAJO EN
EL REINO UNIDO

«El Instituto Español de Emigración hace pública la dispo-
nibilidad de puestos de trabajo en el Reíno Unido. Las personas
interesadas obtendrán información completa en la Delegacíón
Provincial del Instituto Espaiiol de Emigración, sita en la calle
Sepúlveda, 10 y en las Oficinas de Colocación de la Organízacíó
Sindical, en horas hábiles de despacho.»

Premio periodístico «González Ruano»
dotado con 300.000 pesetas

Ha sido convocado el Premío «Cionzález-Ruano», de Perio-
dismo, dotado con 300.000 pesetas. Este premio nace con perío-
dicidad anual.

Podrán participar en él los articulos apazecidos en prensa
nacional en el año 1975. Tema de libre elección, aunque el jurado
estimará preferentemente la calidad literazia y el reflejo de al-
gún aspecto de la viva realidad de nuestro tiempo. Tal premio no
podrá dividirse N quedar desierto. El fallo se hará públíco el
siguiente 22 de febrero, fecha del nacimíento del escrítor. Los
trab^jos, origínal y cínco copias írán acompañados del nombre o
seudónimo habitual y domicilio del autor, mencíonando lugar,
fecha y titulo de la l,ublicacíón en que aparecíeron y a la dírec-
ción siguiente: Premio «C^onzález-Ruano», de Periodismo.
MAPFRE Vida. Calvo Sotelo, 25 - Madríd. 14.

El plazo de recepción de trab^jos termína a las 24 horas de131
de enero de 1978.


